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Der akute Myokardinfarkt

– ein unterschätzter und oft unerkannter Mortalitätsfaktor bei septischen Patienten?
The acute myocardial infarction – an underestimated and commonly undetected cause of death in septic patients?
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                    Summary Sepsis is one of the most important causes of death in intensive care medicine. Although many therapeutic attempts have been made to modulate the inflammatory reaction, mortality remains high. Therefore, it presents a special therapeutic challange. In our intensive care unit over a period of 20 months, 21 patients (52.5%) died from sepsis and received a post-mortem examination. One third died from myocardial ischemia, which was not detected before death. Only two of these patients had a typical increase in creatinin kinase, while three had pathologic changes in the ECG. Two patients had normal coronary arteries. In summary, it seems possible that myocardial infarction is a commonly missed complication in septic patients and contributes to the cause of death. Therapy for septic patients with suspected myocardial infarction regarding fluid balance and anticoagulation is unclear.


Zusammenfassung Die Sepsis stellt eine der wichtigsten Todesursachen in der Intensivmedizin dar. Trotz vielfältiger Therapieansätze auf der Ebene der Entzündungsmodulatoren ist sie durch eine gleichbleibend hohe Mortalität gekennzeichnet. Sie stellt deshalb eine besondere therapeutische Herausforderung dar. In unserem Patientengut wurden in einem Zeitraum von 20 Monaten 21 (52,5%) der verstorbenen Patienten mit Sepsis obduziert. Bei einem Drittel war die Todesursache unter anderem auf eine myokardiale Ischämie zurückzuführen, die prämortal nicht aufgefallen ist. Bei nur zwei Patienten war ein typischer Anstieg der Creatininkinase und bei drei Patienten pathologische EKG-Veränderungen zu verzeichnen. Bei zwei Patienten bestand keine koronare Herzerkrankung. Der Myokardinfarkt ist möglicherwiese eine häufig übersehene Komplikation bei septischen Patienten und kann mitverantwortlich für die Todesursache sein. Als weiteres ist unklar, wie septische Patienten mit Verdacht auf einen Myokardinfarkt hinsichtlich Volumengabe und Antikoagulation am besten therapiert werden sollten.
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